

Effort continu d'adaptation

Le 55^e congrès de printemps du BIR qui s'est tenu du 26 au 28 mai dernier à Oslo a bénéficié de la coopération active et attentive de la Fédération nordique du recyclage, qui regroupe les professionnels des pays scandinaves, ainsi que de la Mairie de la capitale norvégienne. Le programme du congrès a été particulièrement dense. Parallèlement aux réunions des divisions et comités non métalliques du BIR, au premier jour du congrès, le Forum de l'aluminium, organisé par la division des Métaux non ferreux présidée par Marc Natan, a attiré de nombreux participants venus écouter et dialoguer avec les 17 orateurs invités qui ont abordé une large gamme de sujets aussi bien économiques et commerciaux que techniques. Nous aurons largement l'occasion de revenir sur cette manifestation d'un excellent niveau. Expression du rôle de premier ordre joué actuellement par la Chine sur le marché mondial, l'atelier intitulé « Le commerce en Chine : législations et réglementations » a attiré plus de participants que prévu. L'atelier intitulé « Expédition et transport » a également répondu aux attentes des participants.

Depuis la précédente assemblée générale, qui s'est tenue à Monte Carlo, le BIR a accueilli 39 nouveaux membres de différents pays. Actuellement, la fédération mondiale du recyclage compte 526 membres à titre individuel, ainsi que 38 fédérations, représentant au total 58 pays. La représentation géographique des différentes régions du monde reste encore inégale : l'Amérique du Sud n'est encore représentée qu'à hauteur de 1 %, l'Europe de l'Est à 5 %, l'Afrique est également sous-représentée, tandis que 69,5 % des membres se situent dans l'Europe de l'Ouest. Une étude réalisée à la demande du BIR vient de fournir des conclusions jugées très utiles pour iden-

tifier les actions de nature à attirer de nouveaux membres et rendre l'organisation encore plus utile à ses adhérents. Parmi les actions déjà lancées figurent l'élaboration de recommandations concernant la conclusion des contrats, des négociations en matière d'assurance, l'amélioration continue du site web du BIR, inauguré l'année dernière et devenu un véritable outil de travail pour de nombreux membres. Concernant les futurs congrès, la possibilité d'organiser le congrès de printemps de 2005 à Pékin, en Chine, sera réexaminée dans un délai de six mois, en fonction de l'évolution de la situation.

Intervenant pour la dernière fois en sa qualité de président du BIR, Barry Hunter a passé en revue quelques-uns des grands changements intervenus durant les quatre années de son mandat : l'amélioration de la situation financière de l'organisation, l'adaptation de la communication aux progrès technologiques, la création du Comité international de l'environnement pour répondre aux défis du développement durable, ainsi que l'implication accrue des jeunes entrepreneurs aux activités du BIR. A cette occasion, le président sortant a rendu un chaleureux hommage au professionnalisme du Secrétariat du BIR qui a fait ses preuves encore une fois lors du congrès et du Forum d'Oslo.

L'assemblée générale a ensuite ratifié la nomination de Fernando Duranti de Leghe & Metalli srl en tant que nouveau président du BIR. Fernando Duranti est le premier Italien à accéder à cette fonction depuis la création du BIR il y a 55 ans. Nous publierons dans un prochain numéro son discours inaugural. ●

Fernando Duranti (au centre) avec Sylvain Gouilllard, directeur de Federec (à gauche de la photo) et Peter Mathews, président du comité des congrès du BIR. ▼

